



L'OGDC publie son premier rapport pour faire l'état des lieux, définir les priorités d'action et mesurer les progrès en termes de réductions des émissions

- La dynamique est en marche : en 2024, l'OGDC (*Oil & Gas Decarbonization Charter*) a établi un état des lieux, une étape clé pour définir les domaines d'actions prioritaires afin de réduire les émissions et suivre les progrès de ses signataires
- Trois nouvelles entreprises ont rejoint l'OGDC
- Le partage de connaissances et la collaboration ont été engagées entre les signataires

12 novembre 2024 – L'OGDC (*Oil & Gas Decarbonization Charter*) a publié le 11 novembre son [premier rapport](#) d'état des lieux, servant de base pour fixer les priorités et mesurer les progrès en termes de réductions des émissions des 54 entreprises pétrolières et gazières signataires qui ont adhéré aux ambitions de la Charte et qui représentent près de 45 % de la production mondiale de pétrole.

Les ambitions de la Charte visent à atteindre des opérations net-zéro à l'horizon 2050, à tendre vers le presque zéro-émissions de méthane dans l'amont pétrolier et à éliminer le torchage de routine d'ici 2030, mais aussi à mesurer et à communiquer les progrès dans la réalisation de ces objectifs.

La publication de ce premier rapport, qui présente le travail accompli durant cette première année suite au lancement de l'initiative à la COP28, constitue une étape clé pour l'OGDC.

Au cours des 12 derniers mois, l'OGDC a instauré un cadre de gouvernance et lancé une enquête relative aux ambitions de réduction des émissions de ses signataires et à leurs plans de mise en œuvre de façon à établir un état des lieux qui servira de référence pour mesurer les progrès à venir. L'OGDC a également déployé un programme baptisé *Collaborate & Share* (« collaborer et partager »), destiné à partager les solutions, promouvoir la collaboration entre pairs et encourager l'adoption des meilleures pratiques pour réduire les émissions. Cette dynamique positive a ainsi attiré trois nouveaux membres qui ont rejoint l'OGDC : Oil India Limited, PetroChina et Vår Energi.

« Nous sommes fiers des 54 entreprises qui ont d'ores et déjà signé la charte de l'OGDC et nous nous réjouissons de l'ampleur de leur engagement, à travers ce premier rapport, qui contribue à l'établissement d'un état des lieux sur lequel construire nos futurs succès », ont déclaré **MM. Sultan Al Jaber, PDG du groupe ADNOC, Amin Nasser, PDG d'Aramco, et Patrick Pouyanné, PDG de TotalEnergies**, les trois champions et co-présidents de l'OGDC, dans une déclaration commune.

« Chaque entreprise en est à une étape différente de sa décarbonation. Pour certaines, l'OGDC reflète un engagement existant et conforme à des objectifs déjà annoncés par le biais d'autres initiatives. Pour d'autres, elle marque un premier jalon en vue d'actions pour le climat. »

« La diversité des profils de nos signataires est à la fois une chance et un défi. Chaque entreprise arrive avec sa propre expérience, ses capacités, ses parties prenantes et son contexte national. Les signataires auront la possibilité de s'inspirer des meilleures pratiques et des connaissances de leurs pairs, forts de leurs expériences diversifiées, partout dans le monde », ont déclaré les trois PDG.



L'enquête d'état des lieux réalisée par l'OGDC constate que la majorité de ses signataires sont déjà alignés sur les ambitions de la Charte, à savoir : atteindre la neutralité carbone de leurs opérations à l'horizon 2050, viser le presque zéro-émissions de méthane et éliminer le torchage de routine d'ici 2030. Les écarts relevés par l'enquête permettront d'établir les priorités en termes de soutien à apporter, mais aussi de transfert de connaissances de la part des entreprises ayant l'expérience appropriée.

L'enquête note également qu'une majorité des signataires publient déjà leurs émissions de gaz à effet de serre (GES), même s'il reste à établir des standards et une méthodologie communs pour aboutir à un cadre de reporting solide pour l'ensemble du groupe.

L'enquête montre enfin que la plupart des signataires investissent dans les systèmes énergétiques d'avenir (énergies renouvelables, stockage d'énergie, carburants bas carbone, hydrogène, réduction des émissions de méthane, technologies de captage, stockage et valorisation (CCUS) ou de suppression du CO₂) et prévoient d'augmenter ces investissements.

Bjørn Otto Sverdrup, directeur du secrétariat de l'OGDC, a déclaré : *« Jamais par le passé une enquête sur la performance climatique du secteur pétrolier et gazier n'avait été menée à une telle échelle. Les participants s'échelonnent d'entreprises pionnières, engagées dans la décarbonation depuis plusieurs décennies, jusqu'à celles qui s'y impliquent depuis peu, chacune ayant différentes capacités et méthodes de reporting. Les leçons que nous tirerons nous permettront d'améliorer la visibilité du reporting et la qualité des données et de mettre en place des programmes plus ciblés. »*

Cette enquête d'état des lieux établit un socle sur lequel construire un travail collectif : au cours de l'année qui vient, l'OGDC s'emploiera en priorité à fournir aux signataires les ressources et les conseils dont ils ont besoin pour réduire leurs émissions de GES et de méthane et mettre fin au torchage de routine. L'OGDC aidera aussi certains de ses membres à établir des feuilles de route vers la neutralité carbone et à développer un reporting des émissions pour veiller à ce que leurs progrès puissent être mesurés et montrer comment l'action collective peut avoir un impact positif sur le climat à l'échelle mondiale.

À propos de l'OGDC

La Charte pour la Décarbonisation de l'Industrie pétrolière et gazière (OGDC) est l'une des initiatives majeures lancées à la COP28. C'est un effort du secteur des hydrocarbures à l'échelle mondiale visant à accélérer l'action en faveur du climat et à créer un impact fort au sein de toute l'industrie pétrolière et gazière.

L'OGDC a défini une série d'ambitions climatiques pour ses signataires, qui seront soutenues par un programme durable de partage des connaissances et de collaboration afin d'accélérer l'action.

Avec sa vaste empreinte géographique, qui cible des pays producteurs dans les économies émergentes, l'OGDC a le potentiel de générer des résultats tangibles pour contribuer à l'évolution du monde vers un avenir net-zero.

L'OGDC est une initiative clé du [Global Decarbonization Accelerator \(GDA\)](#), qui regroupe une série d'initiatives majeures lancées à la COP28 pour accélérer la transition énergétique et réduire de façon drastique les émissions au niveau mondial.